
東海支部愛知地域会 ２０１８年度 第 1 回役員会議事録 

 

日  時 ：2018 年 6 月 15 日（金）18：00～20：00 

場  所 ：JIA東海支部事務局 会議室（昭和ビル５階） 

出  席 ：吉元学 地域会長 澤村喜久夫 浅井裕雄 西村和哉 森哲哉 各副地域会長 

高嶋繁男 近藤万記子 両会長補佐 

見寺昭彦 伊藤彰彦 高木耕一 各室長 

村上貴彦 生津康広 中渡瀬拡司 中澤賢一 宮坂英司 関口啓介 上原徹也  

清水孝昭 各委員長 

竹中アシュ 住宅研究会委員長 黒野有一郎 三河地区会長 

谷村茂 水野豊秋 両監査 

オブザーバー：矢田義典 本部理事 中嶋慶一 上村康夫 JIA愛知・賛助会 小田義彦 顧問 

欠  席 ：久保田英之 直前地域会長 野々川光昭室長 原眞佐実 保存研究会委員長 

議  長 ：森 哲哉 

議事録作成担当委員会：ブリテン委員会  

議事録署名人：近藤万記子 伊藤彰彦 

前回議事録確認：第 12回議事録 

 

議 事 

１．地域会長挨拶 

   2 年間よろしくお願いします。可能な限り全委員会に出席し、どんな活動をしたいか、すべきか 

   を共に考え、委員会中心の地域会活動を行っていきたいと思います。月 1 回の委員会開催をお願いし

ます。 

２．報告事項 

（１） 本部報告 

① 第 247回本部理事会（ 5/24 ）（ 矢田 ）                     資料－１ 

② 第 248回本部理事会（ 6/1 ）（ 矢田）                      資料－２ 

【審議事項】 

・通常総会議案承認の件：名誉会員選任の件で三重の清水会員が選出されています。 

・委員会規定改正承認の件：委員の任期は 1期 2年。原則 2期までだが、資格制度など長期に 

 わたるものは除外される。 

【協議事項】 

・本部職員の給与見直しについて：東海支部の事務職員給与も本部規定に近い形で整備されている。 

【報告事項】 

・アルカジア東京大会について：9/10～14開催。全国大会は 9/14･15開催だが、全国大会への 

登録で、アルカジアの一部プログラムに参加できます。ぜひ参加ください。 

    ・建築三会協同提案について：建築士受験資格の改変を 9月国会に議員立法として提案予定。 

    ・建築家賠償責任保険研修会について：東海からは愛知の野々川会員を窓口として推薦する。 

    ・全国大会 2019 について：10/17～19 青森県弘前市で開催予定。田根剛氏設計の「弘前市芸術文

化施設(仮)」を先行見学できるとのこと。 

    初めて理事会に参加したが、約 4時間に及ぶ会議で多くの審議協議事項があり、進行についていく 

ことだけで大変だった。今後、簡潔に説明できる様、理解を深めたいと思います。（矢田） 

・正会員退会者一覧に、大和ハウス工業仙台支店(東北)勤務の方がいる。なぜ正会員で登録されて 

いたのか、次回確認してほしい。(水野)→了解しました。(矢田) 

    【小田顧問補足】 

    ・建築家憲章等について：文言が変更されます。確認の上、総会で承認ください。 

    ・告示 15号改定について：現在、事務所からのアンケート結果を国交省･八団体･ゼネコン等から 

なる検討委員会で分析中。今後のスケジュールは 7～8月下旬にかけて中央審査会で審議。10 

月パブコメ、12月上旬の委員会を経て、12月中旬以降、公になる想定。今回の改定により、 



戸建住宅については基準の設定が難しいため、項目から外れる恐れもある。(小田) 

 

③ フェローシップ委員会（ 6/7 ）（ 谷村 ）                    資料－３                        

・ウェルカムオフィス状況：2年であまり実績がなく、今後、広報の仕方など扱いを検討する。 

・当委員会は今後、教育表彰委員会のＷＧとして位置づけられることになる。 

（２） 支部報告 

①  第 11回東海支部役員会（ 4/20 ）（ 高嶋 ）                   資料－４ 

・JIA環境会議：WEB視聴できる様になったが、参加者が少ないため、今後継続するか検討中。 

②  第 12回東海支部役員会（ 5/11 ）（ 澤村 ）                   資料－５  

③ 第 1回東海支部役員会 （ 6/8 ）（ 西村 ）                   資料－６ 

【本部報告】 

・全国大会 2018東京：東海支部の登録目標は 90名。各地域会の割り当ては検討中。 

・1日の CPD取得限度は 6単位だが 1日の内、1時間でも参加すれば取得可能。 

【支部報告】 

・三重県庁と 5/18に復興支援･防災減災計画策定協力のための災害対策協議を行った。 

 6/25に第 2回打合せを行い、半年以内に締結予定。 

【地域会報告】 

・愛知地域会：CPD研修の内容に偏りがあるので今後見直していく予定。 

【審議事項】 

・ARCHITECT編集費用が今年度から頁内容に応じて 4,800円/頁から 10,000円/頁になり、 

 年間約 70万円の増額見込。これまでは 2年契約だったが、2018.6月～2019.4月の 1年間契約と

なった。 

【協議事項】 

・日独建築家交流について：独側の意図･詳細を確認し、継続的に検討する。 

・ARCHITECT来年度以降の発刊について：支部会費を徴収して継続や発行回数を縮小するなど、 

 条件や詳細を明記したアンケートを 8月実施し、その後、会員集会を開催し方針を決定する予定。 

 まずは各地域会で意見をまとめる。 

【報告事項】 

・前職員の退職金を規定に基づき 742,500円(4.5年分)支払い。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 会員委員会（ 生津 ） 

・全委員会の所属名簿を配信しました。委員の所属変更は新旧両委員長の了承の元で可能です。 

 変更の際は会員委員長までお知らせください。 

・5月入会の学生会員 久田氏は研修委員会所属になりましたが、活動は事業委員会主体というこ 

とで事業委員会から案内をお願いします。 

    →久田氏の入会に関して、支部では保留のはずだが先に案内をしても良いのか？次回の支部役員会 

     で審議するのか？(水野)→次回、審議事項に上程します。(見寺) 

JIA愛知・賛助会（ 中嶋 ）賛助会総会 （ 5/25 ） 

・上村会長代理ともに 19名の役員体制で進めます。各事業への積極的な参加をお願いします。 

 年 2回開催の CPD研修会だが、未だ一社も参加希望がない。これはプログラム内容のハードルが 

高いという印象が各企業にあるためです。今後も継続するために、商品名の PR を了承いただく

など、弾力を持たせたプログラム内容にできるよう検討していきたい。 

② 広報委員会（5/10）(6/14)（ 中渡瀬 ） 

・HPを各所更新しました。今後、HPなど情報発信の仕方、研修会や学生との交流会の企画につい 

 て具体的な検討を行う予定。 

③ ブリテン委員会（ 5/15 ）（ 中澤 ） 

・編集費用値上げに伴い、編集社の変更含め、ARCHITECTの今後を検討中。 

④ 研修委員会（ 宮坂 ） 



・6月末～7月初旬に委員会開催予定。 

 

⑤ 職能・資格制度委員会（6/4）（ 関口 ） 

・ベテラン会員を主軸に 11名参加。これまでの決定事項であっても議論を行い、本部にどんどん 

提言すべき、理念と実態の乖離を追求するなど、会員の姿勢を示すべきだという意見が出た。 

⑥ 事業委員会 （ 5/18 ）（ 上原 ） 

・6/14「素材を訪ねる旅」24名中 11名が会員外で意義のある事業でした。次回報告します。 

⑦ 建築相談委員会（ 清水 ） 

・協議事項で報告します。 

⑧ 総務委員会（ 6/11 ）（ 村上 ） 

・スムーズな役員会進行のため、開催週の月曜日までに資料提出をお願いします。 

⑨ JIA愛知・大学特別委員会（ 久保田 ） 

・今年度の委員募集中。6月中に委員会開催予定。ぜひ参加ください。(関口) 

⑩ 住宅研究会 （ 5/17 ）（ 竹中 ） 

・事業計画 連続環境セミナー2018                       資料－７ 

 2018.8月～2019.1月まで 5回開催予定。第 1回は 9/29開催予定。 

・事業計画 「住宅建築見学ツアーin愛知 8/4」                  資料－８                 

⑪ 保存研究会 （ 野々川 ） 

・5/19総会開催。今年度 23名で活動予定。他団体と見学会共催を検討中。(澤村) 

⑫ 三河地区会（ 黒野 ） 

・6月末～7月初旬に地区会開催予定。 

 

（４）その他報告 

①メール審議の結果報告「NAF との連続レクチャー企画」（村上）            資料－９ 

 ・メール審議にて企画内容について承認されました。 

6/20名工大で吉元さんを講師に、連続レクチャーを開催します。 

②法人協力会会員 退会届 「新東」（生津）          資料－１０ 

 

３．審議事項 

①ＪＩＡ愛知建築家セミナー 

（第２２回中部インテリアデザイン連絡会リレーセミナー共催）（ 上原 ）      資料－１１ 

 →承認 

②法人協力会会員 休会届 「サーマエンジニアリング」（見寺）        資料－１２ 

 →今回に限り承認。休会期間は 1年のみとする。今後は原則、休会を認めない。 

  本部･支部へはどのように報告するのか？(水野) 

③愛知県建築物地震対策推進協議会負担金（見寺）            資料－１３ 

 →承認 

④JIA愛知地域会暑気払い 2018（生津）                       資料－１８ 

 ・収支計画の参加者を昨年実績に合わせて 80人、飲食代を 5,000円に変更して 48万円の事業費。 

  今回の新入会員は 4名。当日は法人協力会の PR時間を設けます。会場費 3万円は法人協力会に負 

  担いただきます。 

 →承認 

   

４．協議事項 

①事務局印刷機について（見寺）                          資料－１４ 

   ・7年ほど経過した印刷機とページセッターのリース替えをメーカーから提案されたが、財政を鑑み 

て故障するまで使い続ける。万一故障した場合、入替えに 1ヵ月ほど掛かるそうだが、複合機は使 

用できるため問題ないと事務局の了承もいただいた。 

・印刷機の負担を軽減するためにも、今後は理事会資料を PDF配信とする。 

   ・今後、積極的にペーパーレス化を検討すべき。 

   →徐々に進めていきます。 



②建築相談 No1「コンサルタント 建築士の紹介」         資料－１５ 

   ・科学館付近にある 8階建て約 4,000㎡の賃貸ビルオーナーからの依頼。テナントによる大規模改装 

工事に際して、オーナー側の立場でコンサルタント業務を行える「説明上手な建築士の紹介」を求 

められた。 

   ・前例や愛知地域会の HPに基づき、公募を行うことを検討している。 

   ・紹介の要望に対し希望者を募ることまでが JIAの役割であり、設計者など選定は行わない。 

→協議の末、JIAとしては対応できない旨を伝え、お断りすることに決定。 

トラブルに巻き込まれそうな要望には、深入りしない。お断りするのが、賢明である。 

    以下、今後、運営に応じて検討の余地のある事項    

・地域会 HP建築相談頁の内容、文言 

    

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

「構造寺小屋（構造設計実務者養成講座）」に対する後援名義使用について 

  
６．その他報告 

①第 123回建築八団体連各会 （ 6/4 ）（村上）                    資料－１６ 

②平成 30年度愛知県建築物地震対策推進協議会総会（ 5/23 ）（見寺）         資料－１７ 

③JSCA総会懇親会（5/22）愛知県ゆとりある住まい推進協議会総会（5/25） 

愛知県住宅関連産業協議会総会（5/30）愛知県安心安全推進協議会総会（6/5） 

建築協会総会懇親会（6/8）（吉元） 

・八団体を中心に、呼びかけに応じた団体との協同で、愛知県と防災協定(県産木材を利用した仮設 

 住宅ストックの提案など)締結を検討中。 

④事務局 現況（澤村） 

 ・5/28瀬川さんを正式採用。支払に関してインターネットバンクを利用するなど効率化を検討中。 

荒川さんには週数回アルバイトとして出勤いただく予定。その際、MicrosoftOfficeの入った PC 

が 1台しかないため、今後増設を検討したい。まだまだ業務に慣れないことと思いますので、引き 

続き会員みなさまのご協力をよろしくお願いします。 

⑤本部総会 議案への返信 

 ・各委員長に出欠委任状未提出者の委員リストを送信します。メールではなく、できれば電話連絡で 

  提出依頼をお願いします。 

 

７．監査意見 

  ・2年間よろしくお願いします。書類作成の約束事として、数字に桁区切りを付けるように。(谷村) 

  ・支部事業ではありますが、ARCHITECTについて地域会でもよく議論してください。(水野) 

 

 

次回役員会 2018年 7月 13日（金）18：00～20：00（JIA東海支部事務局 会議室） 

次回議事録担当委員会：職能・資格制度委員会 

次回資料提出締切日：2018年 7月 9日（月） 

資料提出先：村上貴彦 総務委員長 

 

議事録作成 中澤  賢一 

議事録署名人 近藤 万記子 

議事録署名人 伊藤  彰彦 


